

REVUE CANADIENNE

LE FARCEUR



Abonnements : Un an... \$1.00 Six mois... 0.50 Trois mois... 0.25

PLINGUET & CIE Bureaux : 33 rue St. Gabriel. Le No. 2 Cents.

EDITEURS PROPRIETAIRES

Les "Fourberies du dictionnaire" par Frétilton. (suite)

COULEURS.—Les notes de la musique des yeux.

COURONNE.—Sorte de coiffure qui ne tient qu'à un cheveu.

COUTURIERE.— Le phylloxera des familles.

CRABE.—Un pince sans rire.

Dans un théâtre :

Un quidam grincheux siffle à tort et à travers.

Un de ses voisins, impatienté, lui allonge une maîtresse gifle...

Le giflé, se levant, de toutes ses forces :

— A bas la claque !

Deux mots de la fin :

Deux images pleines d'énergie : Monter à cheval comme Mazeppa. Tirer l'épée comme Damoclès.

Au salon :

— Qu'est-ce que ce tableau, là-bas ?

— Une nature morte.

— Allons nous en. J'ai horreur des sujets tristes.

M. de B..., le fougueux député de la droite, disait hier à la buvette du Palais-Bourbon :

— Décidément, il n'y a rien à faire avec notre parti !... L'énergie et l'activité leur manquent... ils sont tous paresseux !...

— Oui, cher collègue, paresseux avec des lis ! interrompit un député-journaliste appartenant à l'extrême-gauche.

Irez-vous au couronnement du Czar ?

— Jamais ! C'est trop dangereux.

— Le danger vous arrête, vous, un lapin.

— Justement. J'ai peur de sauter.

Très mal hypothéqué, le docteur X. Une consultation est jugée indispensable : On parle de mander un médecin connu.

Le malade entend le nom de ce confrère, et d'une voix défaillante :

— Non, je n'en veux pas. S'il me guérissait, ça lui ferait de la réclame.



GRAPPILLAGES

Au moment où la pièce de Dumas et Gaillardet va disparaître de l'affiche de la Gaîté, on nous rappelle le mot d'un confrère à qui l'on annonçait jadis qu'une actrice corpulente (n'était-ce pas Suzanne Lagier ?) allait débiter dans la *Tour de Nesle*.

— Quel rôle remplira-t-elle ? demandait quelqu'un.

— Parbleu ? fit notre confrère : le rôle de la tour !

Joseph Crichtir rentre chez lui, maussade.

— Qu'as-tu donc ? interroge son aigre moitié.

— Oh ! rien... Je viens de la Bourse...

— Eh bien ?

— Je me suis fait étriller...

— Quand je te disais que tu es un âne

La scène se passe à...

Un monsieur à un commissaire :

— La route du Jardin Zoologique, s'il vous plaît ?

— Ah, monsieur, en ce moment toutes les bêtes y meurent.

— Diable ! alors je n'y vais pas.

Petite histoire qui ne paraît pas invraisemblable.

La semaine dernière, M. de G... reçoit la visite d'un s'événateur de ses amis qu'accompagne son fils, jeune indiscret de sept ans.

A peine Toto (pseudonyme obligé) est-il dans l'appartement, qu'il se met à inspecter le haut et les coins des murs d'un air fort intéressé.

— Que cherches-tu avec tant de curiosité ? demande M. de G... avec bienveillance.

— Je veux voir la bête, na ! Vous l'avez cachée !...

— Quelle bête, mon petit ami ? Je n'en ai pas, je t'assure.

— Oh ! que si, monsieur, puisque papa disait hier : " J'ai été voir de G... Il a décidément une fameuse araignée dans le plafond, le pauvre homme ! "

Voici deux jolies anecdotes du nouveau volume des mémoires de M. de Vieil-Castel, saisies un peut partout :

Lé prince Jérôme, à la suite d'une tournée triomphale dans l'Ouest, présentait, au retour, à l'empereur, une note formidable, et comme celui-ci refusait formellement de la solder :

— Décidément, vous n'avez rien de l'empereur ! s'écria le prince avec humeur.

— Pardon ! répondit Napoléon III, j'ai sa famille... et c'est déjà bien assez.

Chez la princesse Mathilde, Dumas, père, faisait aussi des quadraints assez risqués :

Dans leurs fastes impériales
L'oncle et le neveu sont égaux ;
L'oncle prenait des capitales,
Le neveu prend nos capitaux.

A la cour d'assises.

Vers la fin de son réquisitoire, un jeune substitut s'écrie avec l'accent de la plus profonde conviction :

" Qu'une femme égarée ait le droit d'assassiner son mari, de l'éventrer avec un couteau de cuisine et qu'après, plongeant son bras nu et potelé dans les entrailles fumantes, elle en ait détaché le cœur pour le jeter en pâture à la voracité des pourceaux affamés de la ferme, telle n'a pas été, j'ose le dire, la pensée du législateur, etc. etc.

Souvenir du Salon... en 1820.

Un monsieur s'arrête devant un portrait de femme et s'écrie :

— Oh ! c'est étonnant comme ça ressemble à la duchesse de Berri, en beau.

Un garde du corps, qui a entendu, fronçant le sourcil :

— C'est impossible, monsieur ; attendu qu'aucune femme ne peut être aussi belle que la duchesse ; et vous me rendez raison...

— Alors, dit le monsieur, mettons que ça lui ressemble en laid !

— C'est encore plus impossible, monsieur ; attendu qu'une femme qui ressemblerait à la duchesse, ne peut pas être laide, et vous me rendez raison...

— Le monsieur qui n'était pas belliqueux, dut convenir que le portrait ne ressemblait à la duchesse ni en laid ni en beau.

Entre diplomates :

— Je crois que le roi Humbert médite quelque conquête. Il veut faire reluire d'un nouvel éclat le vieil écusson de la maison de Savoie.

— Reluire son écusson ! Ah ! quelle lumière subite ! Voilà pourquoi l'Italie convoite Tripoli !

Je rencontre le bohème G..., il avait ses poches pleines !

— Qu'est ce qu'il y a là-dedans ?

— Regarde !... une botte de radis, une saucisse et une demi livre de pain.

— Ah ! ah ! tu suis les préceptes de l'Eglise... vendredi...

— Et la saucisse ?

— Oh ! ça ne fait rien, tu es dans le mouvement :

Vendredi "cher" ne mangeras.

Les yeux, dit la sagesse des nations, sont les fenêtres de l'âme.

C'est possible ; mais, en tout cas, ce n'est pas la "jalousie" qui les ferme.

Notre confrère D... en veut beaucoup aux médecins aliénistes.

— Si la chose était en mon pouvoir, disait-il hier à l'ami C..., je les ferais tous enfermer comme fous.

— Mais quelle genre de folie leur trouvez-vous ?

— Celle de se croire... médecins aliénistes.

Nouvelle expression.

Je vois qu'un journal annonce la publication prochaine d'un roman de passion.

A bientôt le roman d'épilepsie !

Pauvre femme à barbe !

Un journal raconte qu'on l'a arrêtée mendiant dans la rue.

Et c'est avait — suprême humiliation ! — été forcée de cacher sa barbe sous une mentonnière !

O mon art ! Le phénomène est dans le marasme.

Un joli mot rapporté par Pierre Véron :

On contait l'autre jour l'histoire d'un voyageur tout récemment dévoré par les antropophages : les avant-derniers qui restent.

On plaignait naturellement la victime.

— C'est affreux ! mais, du moins, dit quelqu'un, dans ce cas-là on a une consolation : on est sûr d'avoir été aimé pour soi-même.